



Montréal, 3 juillet 2024

Conseil municipal
Ville de Beloeil
777, rue Laurier, Beloeil
Québec J3G 4S9

Objet : Maison du bedeau à Beloeil

Suite à notre première intervention le 28 mai dernier, la Fédération Histoire Québec (FHQ) réaffirme son opposition à la démolition de la maison du bedeau, à Beloeil. Les informations qui nous sont parvenues depuis le début de ce dossier ne font que confirmer notre conviction que la disparition de cette maison ancienne représenterait une lourde perte pour le secteur institutionnel dans lequel elle s'insère.

Les affirmations à l'effet que la maison ne peut être restaurée, que la construction d'un bâtiment neuf est moins coûteuse que la restauration de la maison existante, que la maison allait être reconstruite à l'identique, que certains éléments du bâtiment original seraient conservés, tous ces arguments nous sont servis à satiété et notre expérience confirme qu'ils ne tiennent pas la route dans la large majorité des cas.

Le patrimoine est une ressource non renouvelable et la promesse de remplacement par un pastiche ne convainc désormais personne, car les cas semblables se sont soldés par un échec lamentable, la preuve qu'on ne refait pas du patrimoine neuf. Plus généralement, après des années où les pertes dans notre patrimoine résidentiel s'accumulent, il nous apparaît urgent d'amorcer un virage qui fera en sorte que les municipalités prennent en main, au bénéfice de leurs citoyens, un développement laissé trop longtemps entre les mains des promoteurs.

Nous sommes conscients que la ville de Beloeil fait des efforts pour la préservation de son patrimoine bâti; nous vous incitons donc à poursuivre dans ce sens pour conserver la qualité du paysage architectural et la beauté du milieu, une richesse, facteur de qualité de vie. Cette maison qui a conservé une grande authenticité et un bon état de conservation mérite mieux que de contribuer à remplir un dépotoir.

Nous vous transmettons nos salutations et nous vous invitons à communiquer avec nous pour plus d'informations,



Clément Locat, président
Comité du patrimoine
Fédération Histoire Québec

C.C. : Madame Nicole Roussy, Direction de l'urbanisme
M. Simon Jolin-Barrette, député de Borduas
MRC de la Vallée u Richelieu
Monsieur Alain Côté, Société d'histoire de Beloeil- Mont-Saint-Hilaire
Journal l'Oeil régional



Fédération
Histoire
Québec

La Fédération Histoire Québec est une organisation nationale qui, depuis près de 60 ans regroupe et soutient les organismes sans but lucratif chargés de la préservation, de la documentation et de la diffusion de l'histoire et du patrimoine. Avec plus de 340 sociétés d'histoire, musées, centres d'archives et associations citoyennes dans tout le Québec qui jouent un rôle majeur dans la préservation de notre héritage collectif, la FHQ est le plus important regroupement d'organismes de ce genre au Québec.